

行政視察 横井帝之 議員

日時: 令和4年10月26日(水)~10月27日(木)

場所: 京都府京都市

区間	交通手段		鉄道賃		特急急行	飛行機	その他	計
			キロ	金額				
佐野~東京	鉄道	往	90.0	1,130				1,130
東京~京都	鉄道	往	513.6	8,360	5,810			14,170
京都~京都市役所前	鉄道	往復	7.2	520				520
京都~東京	鉄道	復	513.6	8,360	5,810			14,170
東京~佐野	鉄道	復	90.0	1,130				1,130
								0
								0
								0
								0
								0
								0
								0
計				19,500	11,620	0	0	31,120

宿泊料@16,500×1泊 16,500 円  
 交通費 31,120 円  
 (うち航空運賃 0 円)  


---

 計 47,620 円

上記の金額は、佐野市職員等の旅費に関する条例及び佐野市職員等の旅費支給規則により算出した金額である。

議事課庶務係長 山野井 健

※金額や発行元などが、枠内に収まるよう、また重ならないように添付してください。

令和4年10月29日

佐野市議会議員 山菅 直己 様

新風 代表 春山 敏明

新風行政視察報告書

- 1 期日 令和4年10月26日（水）及び同月27日（木）
- 2 視察地及び視察事項  
京都府京都市  
「PFI手法による京都御池中学校・複合施設整備等事業について」
- 3 派遣委員 春山 敏明議員、横田 誠 副議長、田所 良夫議員、横井 帝之議員
- 4 視察概要 別紙のとおり

## 京都市視察概要

京都府京都市

### 京都市の概要

(令和4年3月1日現在)

- ・面積 827.83 km<sup>2</sup> ・人口 1,446,692 人 ・世帯数 728,500 世帯
- ・市政施行 1889年3月25日
- ・一般会計予算額 令和4年度：9203億6500万円 令和3年度：1兆5億600万円
- ・議員定数 67人

### 視察概要 「PFI手法による京都御池中学校・複合施設整備等事業について」

#### ○内容

京都市全体で、昭和33年をピークに子どもの数が減少し、14学区と5小中学校PTAから、3中学校の統合要望書が提出された。平成15年に3中学校を統合し、京都御池中学校を開校。当時、財政非常事態宣言から、平成14年6月に京都市PFI導入基本指針を策定し、PFI導入可能性調査を実施する。また、地元が「新中学校設立推進委員会」を設立し、新しい中学校のあり方や新しい校舎施設について議論をした結果、施設コンセプトに関する地元からの提案が挙がる。内容としては、「ひとづくり、まちづくりの拠点施設」、「都心部活性化、御池シンボルロードのコンセプトに寄与」、「将来の人口増や少人数教育に対応した施設」、「体験や交流等を通じた幅広い学習機会」が挙げられPFI実施方針に反映された。複合施設としての検討がなされ、「利便性に優れた敷地の有効活用」、「時代の教育に対応可能な機能性の高い学校」、「地域ニーズの高い公共施設の整備」、「御池通の賑わいの創出」を可能な複合施設として、以下の複合施設となった。「京都御池中学校」、「乳幼児保育所」、「老人デイサービスセンター」、「オフィススペース」、「賑わい施設」、「拠点整備倉庫」、「自治会・消防分団施設」、「観光トイレ」。(オフィススペースは生徒増加により教室への転用となった)

PFI事業としては、BTO方式が採用され、事業期間としては平成16年5月～平成33年3月までの約17年間(設計・建設2年、維持管理・運営15年)となり、事業費は約63億円になった。公共の業務としては中学校の運営業務が中心で、民間事業者の業務としては、京都御池中学校・複合施設の設計及び、建設業務、維持管理業務(保守管理、清掃等)とし、業務分担のポイントとして、中学校の運営業務は市が、老人デイサービスセンター、在宅介護支援センターの運営業務は市が選定した社会福祉法人が行い、乳幼児保

育園は民営保育園が市の土地、建物の貸付を受け、運営となった。

#### ○所感

京都市初の複合施設 PFI 事業としての中学校となり、老人デイサービスセンターとの併設によりお年寄りも子どもたちから元気がもらえ、子どもたちは思いやりの心が醸成できるという効果をもたらしている。また、賑わい施設は御池通りに面し、イタリアンレストラン、宝石店、ベーカリーカフェが入店し、通りに文字通り賑わいを演出している。今回の PFI 事業では選定された事業者が友好的な事業者だったと担当課長が言われており、施設全体の維持管理業務が効果的に運営されていたものと推測される。御池中学校は、3つの小学校との一貫教育が実施されており、小学校6年生が通う学校ともなっている。これにより中一ギャップの解消となり、スムーズに中学校への進学が可能となっている。6年生の生徒は各小学校の在籍となっており、教室も学校を表すクラスでの授業となっている。学校施設の問題点としては、校庭が狭いこと、地下駐車場が教員分の確保が出来ないこと。複合施設として地域に根差し、地元とコミュニケーションも取れる取組も実施されており素晴らしい事業と感じた。